

Fecha: 24-01-2026
 Medio: La Estrella de Concepción
 Supl.: La Estrella de Concepción
 Tipo: Noticia general
 Título: Ríos de Chile: incertidumbre por futuro de 4 mil personas

Pág.: 2
 Cm2: 964,0
 VPE: \$ 1.322.627

Tiraje: 11.200
 Lectoría: 46.615
 Favorabilidad: 

Ríos de Chile: incertidumbre por futuro de 4 mil personas

Residentes de una población que fue completamente devastada por el fuego se enfrentan a cientos de preguntas sobre el destino del sector. Mientras tanto, intentan vivir el día a día adaptándose como allegados en viviendas ajenas.

Cristian Aguayo Venegas
 cronica@estrellaconce.cl

La incertidumbre se ha instalado con fuerza entre los vecinos del sector Ríos de Chile, en Lirquén, luego del incendio que dejó una pérdida total en un conjunto habitacional donde residían cerca de 4 mil personas. Lo que antes era un barrio compuesto por decenas de bloques, hoy es un terreno devastado, marcado por los escombros y la ausencia de certezas sobre el futuro.

Si bien ya se asume que las estructuras deberán ser demolidas, las principales dudas persisten: si se volverá a construir en el mismo lugar, si las familias serán relocalizadas en otro sector, cuánto tiempo podría extenderse un eventual proceso de reconstrucción, y bajo qué condiciones. Preguntas que, por ahora, siguen sin respuesta y que mantienen a cientos de familias a la espera de definiciones clave para reconstruir sus vidas tras la tragedia.

"No hemos podido subir al sector por el hecho de que aún se están realizando peritajes y los departamentos están todos con cinta de que no se puede pasar", indicó Constanta González. "Nos han dicho que van a limpiar, pe-



LUCAS AGUAYO/AGENCIA UNO

UNA IMAGEN DESOLADORA ES LA QUE QUEDA EN LA POBLACIÓN RÍOS DE CHILE, EMLAZADA EN EL CERRO LA HUASCA EN LIRQUÉN.

ro igual comentaron que era difícil que volvieran a construir ahí, ya que la tierra está en mal estado", complementó.

Por el momento, la vecina afectada contó que junto a su familia "nos estamos quedando con mi abuelo, prácticamente viviendo el día a día, tratando de sobrellevar la situación y con la esperanza de seguir adelante con todo lo que ha pasado".

"El tema que nos preocupa –agregó– es la cero claridad que existe por lo que pasará con el sector, no hay información concreta que diga qué va a pasar con los departamentos y eso nos mantiene inquietos", cerró.

Camila García, quien también residía en uno de los bloques arrasados por el fuego, sostuvo que "han estado trabajando la



PRÁCTICAMENTE LA TOTALIDAD DEL BARRIO QUEDÓ DESTRUIDO.

PDI y el Servicio Médico Legal. Han estado todos estos días en la población porque están realizando una revisión exhaustiva, completa y detallada. Ambas han ido pasando por todos los bloques. De hecho, el día de hoy (ayer) estaban revisando mi bloque, por lo cual no me dejaron subir", relató.

Otro motivo por el que tampoco hemos podido subir a limpiar, a sacar

escombros y todo eso, en comparación, por ejemplo, con los terrenos que están en Lirquén, es porque esta población se declaró como zona de derrumbe, zona de peligro. De hecho, los bloques tienen cintas de la PDI que no nos permiten acceder a los departamentos, ya que el incendio consumió todo", añadió.

Sobre el destino del

sector, señaló que "la verdad es que siento que no hay claridad sobre lo que va a pasar con nuestros hogares, con nuestro terreno, ya que igual ha habido muchos rumores de que todo este incendio fue intencional. Han llegado a oídos míos rumores de que van a demoler y que ya no van a volver a construir, que nos van a dar otro espacio. Entonces, como no nos han dado una información oficial, no tenemos claridad sobre lo que va a pasar ni sobre los pasos que vamos a tener que seguir de aquí en adelante", explicó.

"El tema es que esto va a tomar tiempo, años quizás. A veces siento que soy por perdido el hecho de volver a vivir en mi población. Entonces, eso nos tiene tristes", afirmó.

En su caso, ha tenido que irse de allegada en ca-

90

por ciento de las viviendas destruidas por los incendios corresponden a la región del Biobío.

sa de un cercano, lo que, aseguró, "ha sido un tema para mí esto, porque me he tenido que adaptar a una nueva casa, con gente nueva. Si bien es cierto, mi red de apoyo ha sido excelente para mí y la agradezco tener, emocionalmente me ha afectado muchísimo este tema, porque no tengo mi espacio, no tengo mi hogar, que era mi lugar seguro".

Juan Durán en compañía de su esposa Silvia Palma intentan también seguir adelante tras perder su hogar en Ríos de Chile, inquietos por qué va a pasar con la población.

"El acceso se encuentra restringido y solo es posible ingresar a pie, lo que resulta poco conveniente considerando que un gran porcentaje de quienes vivían en el sector son adultos mayores. En cuanto a las labores de limpieza, estas deberán esperar, ya que aún las autoridades están investigando", contaron.

"Hasta el momento no nos han dicho con clari-

“

“ Esto va a tomar tiempo, años quizás. A veces siento que soy por perdido el poder volver a vivir en mi población".

Camila García

“ Es difícil perder el sacrificio de años en un abrir y cerrar de ojos. Ojalá podamos volver a levantarnos".

Erika Mella

Fecha: 24-01-2026
Medio: La Estrella de Concepción
Supl.: La Estrella de Concepción
Tipo: Noticia general
Título: Ríos de Chile: incertidumbre por futuro de 4 mil personas

Pág. : 3
Cm2: 161,8
VPE: \$ 221.960

Tiraje: 11.200
Lectoría: 46.615
Favorabilidad: No Definida

20

mil damnificados se cuentan en Biobío y Ñuble tras los incendios forestales

dad qué va a pasar con los lotes. Primero deben terminar el análisis completo del sector. Una vez que eso finalice, corresponde esperar la aplicación de la FIBE y, a partir de ahí, recién se podrá saber con mayor certeza qué decisiones se tomarán respecto a los terrenos”, apuntaron.

Duran indicó que “lo positivo es que gracias a Dios contamos con familia en la región, por lo que actualmente nos estamos quedando en la casa de nuestro hijo junto a mi señora. Hemos ido enfrentando la situación día a día, aunque no ha sido fácil. Hay momentos de bajón emocional, sobre todo cuando aparece la nostalgia al recordar lo vivido, no obstante seguimos adelante de la mejor manera que podemos”.

SUEÑO DESTRUIDO

Erika Mella arrendaba un departamento en el barrio y contó que, estaba ilusionada de poder comprarlo para contar con vivienda propia. “Me encontraba arriendando con mis hijas. íbamos a comprar el departamento, estábamos muy felices de cumplir ese sueño, era un lugar cómodo y aceptado por mis niñas, sin embargo, todo eso se cayó”, aseguró, añadiendo que “se ha escuchado que van a demoler, aunque no se sabe si será cierto o no, ya que los lotes no están para volver a ser rearmados nuevamente. Quedó todo en pésimo estado”.

“Hoy estoy junto a mi madre en su hogar. Lo bueno es que tenemos vida y salud para salir adelante. Lo único que me entristece es lo sucedido con personas que perdieron la vida. No saben lo difícil que es perder el sacrificio de años en un abrir y cerrar de ojos. Ojalá podamos volver a levantarlos”, cerró. ☀